

感動を呼び起こした生徒の合唱

八幡西中学校長 橋詰勝司

新型コロナの新規感染が落ち着いた11月19日(金)、美並町のまん真ん中センターで2年ぶりに合唱祭を開催することができました。感染防止対策のため、参観者は保護者とその家族に限定させていただきましたが、平日のお忙しい中、多くの保護者の皆様に参観していただくことができました。子どもたちは、心が震えるような感動的な合唱を披露してくれ、当日はもちろん、その取り組みを通して、期待していた以上の大きな成果を得ることができました。

生徒の合唱が、聴く人にここまで大きな感動を与えることができたのには、主に3つの理由があると思います。

その1つ目は、合唱そのものの質の高さです。声量はもちろん、強弱や曲想を考えた表現、美しいハーモニーや響きなど、指揮者や伴奏者の姿も含め、合唱そのものの質の高さがあったからだと思います。

2つ目は、生徒会長の愛萌さんの話の中にもありましたが、「心を一つに」、「思いを一つに」して合唱に向かう生徒の姿が、聴く人にもストレートに伝わってきたからだと思います。大河くんや煌聖くんが体全体を使って歌う姿には、まさにその思いが詰まっていました。一人一人の個性を大切にしながら、お互いを理解し合い、みんなで一つの歌声をつくり上げる。そんな思いが伝わってくる生徒の姿でした。

3つ目は、合唱祭に向けた取り組みで、やらされるのではなく、自分たちが強い願いをもち、願う姿を明確にして、よりよい合唱をつくり出すために主体的な取り組みを続けたことです。2年生の学級通信には、「初めはパートリーダー中心の練習だったけど、みんなが必ず意見を出してくれるようになり、みんなのおかげで新たに気付くことや再確認ができて合唱の質が高まった。」という言葉があり、「パート練習や全体練習、合唱祭の取組みの中間の振り返りでは、思っていることを本音で伝え合い、質の高い振り返りや練習ができた」という言葉がありました。また、合唱祭前日の3年生の合唱練習では、全員で歌った後、パートごとに丸くなって自分たちの思いを伝え合い、それをみんなで共有し、次の合唱に生かしていく姿がありました。2年生の言葉や3年生の姿を見て、ここに合唱祭を行う大きな意義があると思いました。先生にやらされるのではなく、自分たちで自分たちの生活を磨き、高めていく。合唱祭の取り組みがそういった主体的な営みであったからこそ、大きな感動を呼び起こすことができたのだと思います。



◆草取り活動にご協力いただいたシルバーの方へのお礼の会

11/16(火)、地域のシルバーの方を招いて合唱発表会を開催しました。グラウンドの草取り活動にご協力いただいたお礼として、環境美化委員会と合唱創り委員会が中心となって企画した会です。新型コロナウイルスの感染防止対策のため、本年度の合唱祭の参観は家族限定としたため、当日参観していただくことができないシルバーの方を招いて、「合唱発表会」という形で私たちの財産である合唱を聴いていただきました。生徒は、合唱祭のスローガンの一つでもある『感謝』の思いを込めて、学年合唱と全校合唱を披露しました。



◆ふれあい懇談会での提言

10/23(土)、郡上市役所本庁舎の本会議場で、郡上市内の中学校の代表による「中学生ふれあい懇談会」が開催されました。八幡西中学校からは、3年生の和田 樹さんと林 愛萌さんが学校の代表として参加しました。3年生は総合的な学習で郡上市の未来について学習していますが、その中の一つである「子育て支援に関する提案」を、市長さんをはじめとする市の幹部のみなさんに対して、堂々と提言しました。2人は意見交流の場でも積極的に挙手発言し、学校の代表にふさわしい姿を見せていました。



◆公民館活動での生徒の活躍

11/21(日)に今年最後の「あいおいマルシェ」が開催され、多数の中学生理事が準備や運営に携わっていました。会の最後には、出店してくださった方々に対して、中学生理事が手作りの感謝状を渡していました。また、同日に開催された「Go to AIOI スポーツテスト」でも、地域の方々と共に活躍していました。



【第 27 回古今伝授の里短歌大会ジュニアの部】

＜秀作賞＞	春駒を皆で輪になり踊りける 聞こえぬはずの下駄のあの音 弟の弁当つくる夏の朝 祖父の野菜は格別な味 走り出し君から僕へつなげよう 願いをこめた勇気のバトン	武藤陸人 伊藤暖絆 武藤凰也
＜入選＞	総力で走って跳んだ中体連 スパイクの音タッタと響く 釣れないなみんなぼうずで絶不調 やっと釣れたら優越感	旭 秀太 和田暖佳

【岐阜県中学校ソフトテニス新人戦美濃地区大会】

男子シングルの部 ベスト8 (県大会出場) 村土 宗
男子ダブルスの部 準優勝 (県大会出場) 加藤颯人 村土 宗

【第 59 回郡上市駅伝競走大会】

中学男子の部 4 位 可児頼燈 武藤凰也 武藤康生 武藤煌聖 村土 宗
中学女子の部 区間賞 松本彩愛 (1 区)